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市民反映：
住在居民卫育花园小区的

业主肖先生反映，小区的消防
通道常年不开，光留了个小门
成了行人过路通道。另外，小区
毁绿种菜现象严重，好多绿地
都被破坏了。
记者跑腿：

聊城利民物业有限公司一
刘姓负责人表示，对于消防通
道处的常停车辆，已经下通知，
目前正在对小区车辆进行统计
汇总，制作通行证，对小区内车
辆停车进行统一规划管理，到
时消防通道将打开并不再有车
辆乱停现象。

另外，针对花园变绿地现
象，小区物业相关负责人表示，
目前已经下发通知，限种菜的
业主6月15日前清理菜地，如不
处理物业将与公安部门一起采
取措施。

(跑腿记者 王瑞超)

24日，城区新纺苑小区一位居民拨打帮办热线反映，小区没有自己的变压器，电线接在原来国棉厂变
压器上，由于电路老化，电损很大，而且也不安全，希望帮办栏目能帮忙并入国家电网，直接打卡充电。

线路老化电损高，变压器还不是专用的

小小区区啥啥时时能能““并并入入””国国家家电电网网
┮帮办记者 郭庆文
24日上午，记者来到新纺

街新纺苑小区。业主自治小组
副主任梁杰介绍，2001年前后，
小区拆迁把原来的专用变压器
给拆了，居民回迁时小区用电
接在了原来国棉厂变压器上，
已经十几年了。

“去年更换了部分电缆线，
没想到还是烧了。”梁杰说，国
棉厂的变压器在企业撤出后，
由工业用电转成了生活用电，

已经用了将近30年。2013年8月
12日，聊城市区遭遇强雷雨天
气，新纺苑小区停电两天三夜。

城区总电网恢复后，小区
供电两个小时后因国棉厂变压
器损坏又停电。新纺苑小区的
电网不属于电业局的维修范
围，梁杰只好雇工人修理。

“电缆线应该走地下，而小
区却走的是地上，用电安全堪
忧。”梁杰说，小区的电费需要
先看国棉厂的总表，再查看每

家的电表。但由于电路老化，两
表之间存在很大的差异。夏季
用电高峰，小区每月的电损接
近千元，而这笔钱需要物业来
垫付，如果归入国家电网每户
直接刷卡就没有这样的问题。

帮办咨询市供电公司的工
作人员了解到，2010年、2011
年、2012年连续三年，供电公司
曾经主动上门改造，非供电公
司资产的小区，由供电公司出
一部分资金，客户出一部分资

金进行改造。但是2013年以后
“一户一表”的政策取消了。

这位工作人员介绍，新纺
苑小区改造电网，需要小区物
业或业主委员会以集体的方式
向供电公司提出申请，供电公
司安排工作人员根据小区的需
求，到现场勘察，制定一个财务
预算，物业或业主委员会签订
协议后，供电公司开始改造。

对该小区用电问题，本报帮
办记者还将继续推动与关注。

小小区区健健身身器器材材有有人人建建咋咋没没人人管管
有的缺胳膊少腿，有的已超期服役

┮帮办记者 窦晴
记者近日社区走访发现，

城区不少小区的公共健身器
材都已经严重损坏，变得缺胳
膊少腿，有的已经超出了使用
年限，却一直没人管。

在建设西路三里屯小区
的健身广场上，健身器材缺胳
膊少腿、锈迹斑斑，完全丧失
健身功能。一位李姓业主说：

“我们小区的建设器材安装得
10年了，这些年根本就没人
管。”

记者走访了城区建设路、
振兴路多个小区，发现类似的
情况较为普遍。据了解，健身
器材的保修期三年、五年不
等，不少老小区的健身器材早

已过了保修期。根据2012年国
家颁布的新标准，健身器材的
安全使用年限为8年，一些老
小区超过10年，已经超出了使
用年限。

据了解，小区的健身器材
安装人员不一，有的是企业捐
赠的，有的是辖区街道部门安
装的，有的是体育局规划安装
的。体育局一负责人说，市区除
部分体育局规划安装的器材由
体育局进行后期维护外，一般

“谁受捐谁维护”。目前有的小
区能做到，有的还做不到。

小区健身器材到底咋维
护才好，您有什么好的方法和
建议，欢迎拨打本报帮办热线
说说。

城区一小区内损坏的健身器材。 本报记者 窦晴 摄

给给大大树树松松松松绑绑吧吧
市民王女士家住在人民公

园附近，回家经过公园，她留意
到，公园里很多树木上被绑上
了铁圈，铁圈上还有挂钩，有的
可能绑得时间久了，都嵌入了
树皮中。王女士呼吁：“给大树
松松绑。”

4月22日，记者来到聊城市
人民公园，记者发现走几步就
有一棵树上绑着铁圈，铁圈上
还有挂钩摸样的铁丝，记者粗
略数了数，将近40棵大树被套
上铁圈，有的铁圈已深深地陷
进树干，一位在公园游玩的市
民告诉记者，这些铁圈是一些
晨练的市民为了方便挂东西绑

到树上的。
记者联系到公园管理处的

工作人员，工作人员表示，对树
上绑的铁圈并不知情，工作人
员表示将派人去调查此事，并
表示会尽快去除树上的铁圈，
为大树松绑。 记者 邹俊美

城区中通领秀城小区业主
刘先生来电反映，小区的单元
门可视电话安装近两年了，现
在光插着电但是没法用，希望
能真正发挥作用，现在单元门
总开着存在安全隐患。

(王瑞超 整理)

市民反映：
健康路一小区的刘先生反

映，他家的卫生间停水已经20

多天了，无奈上厕只能找公厕，
洗澡更成为奢望。
记者跑腿：

23日，记者来到刘先生家
中，发现停水的原因是楼下的
住户加装了阀门，并将阀门关
了。而五楼之所以关阀门，是因
为楼顶漏水。因为这个，楼上楼
下弄得很尴尬。

记者联系到该小区物业办
公室负责人马先生，得知此情
况后，物业及时帮六楼维修卫
生间地面，现在已经安完防水
抹完水泥。本报协调推动下，23

日下午，卫生间马桶已经安装
完毕，目前处于晾干阶段，等一
两天晾干后，卫生间可以正常
使用；已经与五楼协调，只要六
楼修好，五楼便打开水阀。

(跑腿记者 王瑞超)

被套上铁圈的树木。
邹俊美 摄

市民张先生反映，他近
日拔了两颗牙，就花了四千
多元，可是当他想要报销才
知道，医保是不报销拔牙的。

记者走访市区几家医院
了解到，目前拔牙的患者已
经越来越多，成人拔牙占了
大部分，然而成人拔牙的价
格一般在几百元到几千元不
等，对有炎症的牙齿来说，根
据牙齿的病情发展决定拔牙
的时间，治疗时间越长，价格
就越贵。镶牙的价格就更贵，

镶牙材料一般有金属合金、
陶瓷是和复合材料等。根据
材质不同价格不同，最贵的
有上万元。

拔牙的费用现在越来越
高，为什么医保不能报销呢？
市医保处工作人员介绍，按
照市医保政策规定，眼镜、义
齿、义眼、义肢、助听器等康
复性项目属于医保不予支付
的诊疗项目，因此种植牙或
假牙费用不能由医保报销。

记者 刘云菲

拔拔颗颗牙牙两两千千多多

医医保保咋咋不不能能报报销销？？
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